
A Comissão de Finanças e Tributação da Assembleia 
Legislativa de Santa Catarina (Alesc) deve votar nesta 
semana o parecer conclusivo ao Projeto de Lei (PL) 
178/2025, que trata da Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) de 2026. O relator, deputado Marcos Vieira 
(PSDB), recomendou a aprovação da proposta, e a 
votação ficou agendada para esta quarta-feira , dia 02. 
A LDO, elaborada pelo Poder Executivo, prevê receitas e 
despesas públicas de R$ 57,9 bilhões, valor 10% superior 
ao orçamento de 2025. O texto apresenta metas fiscais 
e prioridades de investimentos em áreas como saúde, 
educação e segurança pública, além de orientar a futura 
Lei Orçamentária Anual (LOA).
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

A solicitação do fim da obrigatoriedade da vacinação 
contra a Covid-19 para crianças foi uma das principais 

conclusões da audiência pública realizada na noite desta 
segunda-feira (30) na Assembleia Legislativa, pela 
Comissão de Direitos Humanos e Família. O encontro 
discutiu soluções e alternativas às ações movidas pelo 
Ministério Público de Santa Catarina (MPSC) e pelo Conselho 
Tutelar contra pais que não vacinaram seus filhos contra 
a doença.

Durante o evento, os participantes também pediram a 
suspensão dessas ações, bem como das multas aplicadas 
àqueles que não imunizaram seus filhos. Eles querem saber, 
ainda, os dados atualizados sobre os efeitos adversos e 

óbitos decorrentes da vacinação contra a Covid.
A reunião contou com a participação de várias 

referências na área da saúde. E se chegaram a essa 
conclusão lógica, sinal que entendem do assunto, certo? 
Então, porque mesmo eles não revelaram durante o 
encontro o motivo real do fim da pandemia, já que não foi 
a vacina? Ou o motivo da morte de tantas crianças por 
covid, já que elas são “imunes” e por isso não precisariam 
de vacina? E vacina quem quer, quem não quer, contamina 
os outros.

Isto parece mais uma discussão de grupo de whatsapp, 
onde todos têm solução para o problema dos outros, menos 
para os seus próprios.

Crianças sem vacina não transmitem doença

LDO em discussão na Alesc Foto: Agencia AL/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Defensores
Pela primeira vez fora da capital, o Curso de Formação 

de Defensoras e Defensores Populares será realizado em 
Chapecó, com início previsto para o dia 16 de agosto. A 
iniciativa é voltada a lideranças comunitárias e pessoas que 
atuam em movimentos sociais, com o objetivo de promover 
a educação em direitos e fortalecer a atuação cidadã nos 
territórios. 

A formação será gratuita e acontecerá em quatro 
encontros, sempre aos sábados, no Plenário da Câmara 
Municipal. O primeiro encontro terá uma mesa de abertura 
e apresentação dos participantes. Os demais encontros 
abordarão temas como direitos humanos, moradia, infância 
e juventude, direitos das mulheres e do consumidor, com 
mediação de defensoras e defensores públicos, além de 
convidados externos.

Posse
O advogado tributarista Lucas de Assis, de Palhoça, 

tomou posse como conselheiro do Tribunal Administrativo 
Tributário de Santa Catarina (TAT/SC), órgão responsável 
pelo julgamento de litígios fiscais entre contribuintes e 
a Fazenda Estadual, em última instância administrativa. 
Indicado pela Federação das Associações Empresariais 
de Santa Catarina (FACISC), Lucas representa a classe 
empresarial catarinense no colegiado. Ele é coordenador 
do núcleo jurídico-contábil da Associação Empresarial 
de Palhoça (ACIP) e já atuou como advogado da própria 
FACISC por oito anos. O TAT/SC tem composição paritária 
entre representantes do fisco e dos contribuintes e 
desempenha papel estratégico na mediação de conflitos 
tributários, promovendo segurança jurídica e equilíbrio na 
interpretação da legislação estadual.

São Bento do Sul
O Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul (BRDE), assinou um contrato de estruturação de Parceria 

Público Privada (PPP) com São Bento do Sul, que deu um passo decisivo rumo à modernização de sua infraestrutura 
urbana. Este foi o primeiro contrato de estruturação de PPP firmado pela agência do BRDE em Santa Catarina, e que 
marca um momento histórico tanto para o banco quanto para o município. O projeto prevê a concessão administrativa 
do serviço de iluminação pública, que inclui a modernização, eficientização, expansão, operação e manutenção do 
parque de iluminação da cidade, que atualmente conta com cerca de 15.400 pontos de luz, com a substituição de 
aproximadamente 17 mil lâmpadas convencionais por tecnologia LED, com uma economia estimada de até 80% na 
conta de luz pública e aumento na segurança. O investimento previsto é de cerca de R$40 milhões e utilizará como 
fonte os recebíveis da COSIP, sem impacto direto no orçamento da Prefeitura. Além disso, o projeto abre caminho 
para a implementação de soluções de cidades inteligentes, como videomonitoramento, wi-fi e sensores ambientais.

Saúde
Os avanços em Oncologia e Hematologia no país serão tema do 3º Simpósio do Centro de Pesquisas Oncológicas (CEPON), 

unidade do Governo do Estado, nos dias 4 e 5 de julho, em Florianópolis. O evento, que tem o apoio da FAHECE, reunirá mais 
de 30 palestrantes de destaque nacional nessas áreas e terá uma programação especializada. Serão dois dias voltados à 
atualização científica, troca de experiências e fortalecimento das redes de cuidado oncológico. As inscrições estão abertas 
no site oficial do evento, com vagas limitadas.


